



## Ensayo

*Jennifer Sherlyn Castellanos Santiz*

*1° parcial*

*Interculturalidad y Salud I*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Lic. Medicina Humana*

*1° semestre*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre de 2024*

## Interculturalidad y Salud I

La interculturalidad se deriva de la antropología en ella se representa un tema central, en el ejercicio de la medicina es un tema periférico, es decir, para el profesional de la salud. En este término se incorpora la física y la química como ciencia básica y más reciente la cibernética la biología, la molecular la genómica, para los profesionales de la salud y seres humanos se vincula con nuestra identidad como seres culturales, frente a otras personas con su propia identidad cultural como, por ejemplo: creencias, visiones y certezas. Se convierte en nuestra manera de ser y no sólo nuestra manera de actuar, ya que sólo está confronta a otra índole, en la cual estamos acostumbrados a responder preguntas de nuestra propia naturaleza y certeza que no sólo cuestionan a nuestros conocimientos. La interculturalidad es compleja o atemorizante, sólo si queremos asumir simultáneamente toda y cada una de las facetas. Esa tiene aspectos conceptuales éticos físicos y epidemiológicos que están en pleno desarrollo, asimismo necesita de su propuesta, pragmáticas y operativas que supuestamente existen de manera dependiente de reflexiones teóricas las interacciones entre socioculturales diversos de una forma respectiva, la respuestas son complejas, no son asimilables a un conjunto de conocimientos previamente establecidos, de modo científico y que de pronto nos vemos obligados a incorporar en las competencias que debe tener el profesional de la salud; La interculturalidad también mantiene un conjunto de principios básicos sobre lo que es hacer medicina y un método de generar un mayor conocimiento o a borde de un cambio.

Por su propio carácter, la interculturalidad es diferente, es un tema que nos compromete no sólo como profesionales de la salud, sino como seres humanos porque se vincula con nuestra identidad como seres culturales frente a otras personas con su propia identidad cultural, pero también necesita de propuestas operativas matemáticas y las que por cierto ya existen pendiente documento de reflexiones teóricas, la interculturalidad nos habla sobre la igualdad entre cada sujeto, al igual que se refiere a las relaciones de intercambio que hay entre personas ya sea en comunicación igualitarias entre grupos culturales, diferentes culturas, religión, lengua o nacionalidad, esta no reconoce superioridad de una cultura sobre otra independientemente de la relación entre mayoría-minoría. El propósito que tiene la interculturalidad La comprensión de la diferencia cultural en la atención a variable tipo histórico, político, cultural, antropólogo, etc. Los principios de ella son: el reconocimiento de la ciudadanía, el rechazo de las formas de la posición de la cultura hegemónica y marginación de la cultura minorista, el derecho a ejercer la identidad originaria de los pueblos, la comprensión de culturas como fenómenos dinámicos y comunicación horizontal. a interculturalidad es una actitud crítica, una manera de situarse ante

la vida, de sentirla, de vivirla, desde una situación concreta. Esta nos enseña a cómo llevar un entorno tranquilo sin diferencias, sin malos entendidos ya que aquí vemos sobre la igualdad de género. La interculturalidad comunitaria representa un modelo educativo implícito no explícitamente formulado ya que se basa en la praxis cotidiana local, la interculturalidad comunitaria, se trata de un modelo educativo que es implícitamente homogéneo y que se representa como explícitamente, Intercultural percibe contenidos y métodos de enseñanza-aprendizaje,

Interculturalismo comunitario constituye un modelo educativo que también es implícitamente homogéneo, pero que se manifiesta como explícitamente intercultural, percibe contenidos y métodos de enseñanza exógenos, interculturalismo comunitario, se refiere a un modelo educativo que es explícitamente, dialógico y opta por combinar recursos intraculturales en interculturales.

Sin embargo, los conflictos entre diferentes sistemas médicos no emergen solo de las diferencias en las dominaciones sociales de un modelo de salud sobre otro. Las comunicaciones que existen en la interculturalidad son diferentes ya que todos tienen diferentes opiniones y principios, pero en ella aparecen a veces factores que disminuyen barreras sociales y culturales entre equipos de la salud, estos también promueven una comprensión de ambas personas para que a la vez se pueda mejorar el nivel de satisfacción. Sobre todo, la comprensión que hay que tener con cualquier persona porque uno como profesional de la salud tiene que tener y saber esa comprensión y esa interculturalidad que se esa aprendiendo, para poder dar una buena atención médica.

La interculturalidad es un enfoque fundamental para promover la convivencia pacífica y enriquecedora entre diferentes culturas. Al fomentar el respeto mutuo, el diálogo y la colaboración entre personas de diversos orígenes culturales, se facilita la creación de sociedades más inclusivas y equitativas. La interculturalidad no solo busca la tolerancia, sino también la valorización y el intercambio de saberes y prácticas culturales, lo que enriquece la experiencia humana colectiva y contribuye a un desarrollo social más armónico. En última instancia, abraza la diversidad como una fortaleza y una oportunidad para construir un mundo más justo y comprensivo.

## Bibliografía

- 1- Kleinman A, Benson P. Anthropology in the clinic the problem of cultural competency and howto fix it plos med 2006 3(10) c 294
- 2- Dletz, G (2011). Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno. Hacia una gramatica de la diversidad
- 3- Ana M A'arcon MI Aldo Vital 1H Jaone Neiva
- 4- Rozas
- 5- (2003) Devista medica de chule, 131. (d). 10.406718
- 6- 0034-98872003 00900014